



Universidad
Autónoma
de Coahuila

GLOBALIZACIÓN

HISTORIA UNIVERSAL

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE COAHUILA

La globalización es el proceso que ha acercado y conectado los mercados, las sociedades y las culturas de todo el planeta. La crisis del covid-19 es un claro ejemplo: un virus que apareció en China dio paso a una pandemia porque el mundo está interconectado. El término fue acuñado por el economista estadounidense Theodore Levitt en 1983, pero el origen del fenómeno no está claro. La mayoría considera que la globalización comenzó tras la Segunda Guerra Mundial y que se ha desarrollado sobre todo a partir de 1980. Sin embargo, hay quienes creen que empezó a finales del siglo XIX, e incluso con los primeros imperios de ultramar, entre los siglos XV y XVI.

En cualquier caso, la globalización se intensificó desde los años ochenta por los avances en el transporte y la tecnología que facilitaron el movimiento de bienes, servicios, capitales, información y personas por el mundo. El desarrollo de la aviación comercial, la estandarización de los contenedores de transporte y la invención de internet conectaron a los países aún más. Mientras tanto, las políticas neoliberales de finales del siglo XX hicieron que los mercados nacionales redujeran las barreras al comercio y se abrieran al exterior. Por esta razón, la globalización es sobre todo económica, aunque también tiene aspectos políticos, culturales y tecnológicos. De ahí que sus agentes no sean solo las empresas multinacionales y los grandes organismos financieros, sino también los Estados, las ciudades e incluso los individuos.

De los cuatro tipos de globalización –económica, política, cultural y tecnológica– la más avanzada es la primera, gracias a un comercio liberalizado y cada vez más internacional. Los países han eliminado barreras como los aranceles y han firmado acuerdos comerciales para integrarse económicamente. Al mismo tiempo, las multinacionales trasladan su actividad a otros países para ahorrar costes, un fenómeno que se conoce como deslocalización. A la globalización económica le ha seguido la política, con nuevas organizaciones y normas de alcance global, como la ONU, la OMS o los acuerdos internacionales sobre el uso de la energía nuclear.



📷 Fuente: faith.e.murphy Murphy (Flickr)

Referencia:

Raya, A. (2021). ¿Qué es la globalización? El Orden Mundial.

Recuperado de: <https://elordenmundial.com/que-es-globalizacion/>